
4666 

  

UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  007/2017 4 

742ª  Reunião 5 

Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 8 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 9 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 10 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a 11 

presença da Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos 12 

Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Alexandre Camilo Junior, João Manoel 13 

Grott, Ludmilo Sene, Maria Elena Payret Arrúa, Marli de Fátima Rodrigues, Pascoalina 14 

Bailon de Oliveira Saleh, Rosane Falate, Rosiléa Clara Werner e Silas Guimarães Moro, 15 

para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos professores Marcus William 16 

Hauser e Adriana Scoton Antonio Chinelatto, na qualidade de titular e suplente, como 17 

Representantes do Corpo Docente junto ao Conselho de Administração e ao Conselho 18 

Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa; Posse dos professores Eduardo 19 

Pereira e Luís Antonio Pinheiro, na qualidade de titular e suplente, como Representantes 20 

Docentes do Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia junto ao Conselho de Ensino, 21 

Pesquisa e Extensão e ao Conselho Universitário da Universidade Estadual de Ponta 22 

Grossa; Posse dos professores César Augusto Galvão Arrais e Márcia Helena Baldani 23 

Pinto, na qualidade de titular e suplente, como Representantes Docentes do Setor de 24 

Ciências Biológicas e da Saúde junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão e ao 25 
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Conselho Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa; Posse dos professores 26 

Paulo Rogério Moro e Bárbara Celânia Fiorin, na qualidade de titular e suplente, como 27 

Representantes Docentes do Setor de Ciências Exatas e Naturais junto ao Conselho de 28 

Ensino, Pesquisa e Extensão e ao Conselho Universitário da Universidade Estadual de 29 

Ponta Grossa; Posse das professoras Sandra Borsoi e Clícia Buhrer Martins, na qualidade 30 

de titular e suplente, como Representantes Docentes do Setor de Ciências Humanas, 31 

Letras e Artes junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão e ao Conselho 32 

Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa; Posse dos professores João 33 

Manoel Grott e Angela de Quadros Mongruel, na qualidade de titular e suplente, como 34 

Representantes Docentes do Setor de Ciências Jurídicas junto ao Conselho de Ensino, 35 

Pesquisa e Extensão e ao Conselho Universitário da Universidade Estadual de Ponta 36 

Grossa; Posse dos professores Gilmar Batista Mazurek e Juvancir da Silva, na qualidade 37 

de titular e suplente, como Representantes Docentes do Setor de Ciências Sociais 38 

Aplicadas junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão e ao Conselho Universitário 39 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa; 2 - Processo nº 09.602/2017 apenso nº 40 

04.187/2017 (Parecer CEPE nº 034/2017). Interessado: Colegiado de Curso de Direito. 41 

Assunto: Alteração da ementa da disciplina de diversificação e aprofundamento 42 

“Mediação e Arbitragem”, do Currículo nº 7 do Curso de Direito, da UEPG. Relator: 43 

Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 3 - Processo nº 12.418/2017 (Parecer CEPE nº 44 

036/2017). Interessado: Alessandro Gruzska Levandoski. Assunto: Solicita o 45 

aproveitamento de disciplinas cursadas no Currículo 6 e sua adaptação e continuidade 46 

na 3ª série do Currículo 7, do Curso de Agronomia, da UEPG. Relator: Conselheiro 47 

Alexandre Camilo Junior; 4 - Processo nº 10.561/2015 apensos nº 07.889/2016 e 48 

04.240/2015 (Parecer CEPE nº 035/2017). Interessado: José Flávio Marcelino Borges. 49 
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Assunto: Novo Regulamento de Pesquisa da UEPG. Relatora: Conselheira Adriana 50 

Scoton Antonio Chinelatto; 5 - Processo nº 08.375/2017 (Parecer CEPE nº 037/2017). 51 

Interessado: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Novo Regulamento do 52 

Processo de Revalidação de Diplomas de Graduação expedidos por Instituições 53 

Estrangeiras de Ensino Superior, da UEPG. Relator: Conselheiro João Manoel Grott; 6 - 54 

Processo nº 12.889/2017 (Parecer CEPE nº 038/2017). Interessada: Coordenadoria de 55 

Assistência e Orientação ao Estudante - CAOE. Assunto: Relatório Final do Processo de 56 

Isenção da Taxa de Inscrição para o Vestibular de Inverno 2017, da UEPG. Relatora: 57 

Conselheira Marli de Fátima Rodrigues; 7 - Processo nº 07.531/2017. Interessada: Thaisa 58 

de Andrade Jamoussi. Assunto: Ciência do Relatório Final das Atividades desenvolvidas 59 

durante Licença Sabática na Universidade Tecnológica Federal do Paraná, campus 60 

Ponta Grossa, no período de 1º de outubro de 2016 a 31 de maio de 2017. Relatora: 61 

Conselheira Pascoalina Bailon de Oliveira Saleh; 8 - Processo nº 09.507/2017. 62 

Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. Assunto: Ciência da 63 

solicitação junto à Pró-Reitoria de Graduação para verificação da existência de Cursos 64 

em descumprimento a Lei de Estágios. Relator: Conselheiro Silas Guimarães Moro. A 65 

Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a 66 

existência de quórum regimental, iniciou a reunião previamente agendada para esta 67 

data, cedendo palavra ao Pró-Reitor de Graduação Professor Miguel Archanjo de 68 

Freitas Júnior para apresentação conjuntamente a Coordenadora Geral do Núcleo de 69 

Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD Professora Eliane de Fátima 70 

Rauski, de um breve balanço da plataforma de nivelamento em matemática básica e 71 

lançamento da plataforma de nivelamento em língua portuguesa. Primeiramente o 72 

Senhor Pró-Reitor agradeceu a oportunidade, explicando que os cursos seriam baseados 73 
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nas demandas internas pela dificuldade no acompanhamento de conteúdos básicos, 74 

observados pelos coordenadores de curso ou reclamado pelos acadêmicos; confirmou que 75 

desde a captação de dados e em três (3) meses de oferta o curso de nivelamento em 76 

matemática básica computou novecentas e oitenta e seis (986) inscrições de dezesseis (16) 77 

estados brasileiros, perfazendo em oitenta e cinco inteiros e oito décimos por cento 78 

(85,8%) do Paraná e ainda, que quinhentos e cinquenta e cinco (555) seriam acadêmicos 79 

da UEPG, o que demonstraria a necessidade latente; frente a demanda, ressaltou que os 80 

trabalhos estariam avançando no sentido de construir mais exercícios para a plataforma. 81 

Assumiu a palavra a Coordenadora Geral do NUTEAD professora Eliane de Fátima 82 

Rauski enaltecendo o trabalho em parceria com a Pró-Reitoria de Graduação - 83 

PROGRAD, tendo em vista o atendimento dos acadêmicos e de muitos alunos da rede 84 

pública de ensino que estariam se preparando para o vestibular, resumido na questão 85 

da democratização do acesso ao ensino superior; demonstrou a plataforma de 86 

nivelamento em língua portuguesa, composto por nove (9) unidades, com conteúdo 87 

preparado e as vídeo aulas gravadas, aguardando somente a transcrição para Língua 88 

Brasileira de Sinais - LIBRAS; mencionou que o conteúdo estaria bastante atrativo para 89 

os jovens em fase de elaboração dos trabalhos de conclusão de curso - TCC e para os 90 

diversos cursos; informou ainda que para o material em LIBRAS estaria sendo finalizado 91 

para a plataforma de matemática básica, considerado um trabalho complexo na 92 

tradução dos exercícios e expressões matemáticas, enfatizando que a graduação em 93 

matemática estaria envolvida no processo de elaboração de um banco de questões. 94 

Retomando a palavra, o Senhor Presidente agradeceu ao trabalho, comentando ter sido 95 

um desafio desta gestão superado de forma simples; ato contínuo solicitou à Secretária 96 

dos Conselhos Superiores os procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício dos 97 

Representantes do Corpo Docente junto ao Conselho de Administração - CA e Conselho 98 
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Universitário - COU, os professores Marcus William Hauser e Adriana Scoton Antonio 99 

Chinelatto; dos Representantes Docentes junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e 100 

Extensão - CEPE e COU, representando o Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - 101 

SCATE, os professores Eduardo Pereira e Luís Antonio Pinheiro; representando o Setor de 102 

Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, os professores César Augusto Galvão Arrais e 103 

Márcia Helena Baldani Pinto; representando o Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR, os 104 

professores João Manoel Grott e Angela de Quadros Mongruel; representando o Setor de 105 

Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, os professores Paulo Rogério Moro e Bárbara 106 

Celânia Fiorin; representando o Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, as 107 

professoras Sandra Borsoi e Clícia Buhrer Martins; representando o Setor de Ciências 108 

Sociais Aplicadas - SECISA, os professores Gilmar Batista Mazurek e Juvancir da Silva, 109 

designados pela Portaria R. nº 373, de 27 de julho de 2017. Após a leitura e as assinaturas 110 

do Termo de Posse e Exercício, o Senhor Presidente agradeceu aos convidados 111 

representantes do CA e aos docentes que se dispuseram na participação do pleito, 112 

ensejando que os Conselhos Superiores se constituem em uma experiência importante; 113 

desejou pleno êxito aos empossados e foi deixada palavra livre aos empossados; houve 114 

manifestação do Professor Marcus William Hauser constatando que seria um momento 115 

conturbado para o país, parabenizou a Reitoria pelo trabalho executado, porque os 116 

percalços seriam grandes para qualquer cargo público que se ocupe, ademais para uma 117 

universidade no porte da UEPG; declarou se sentir feliz pela posse e por comemorar 118 

junto ao NUTEAD, os quinze (15) anos da Educação a Distância - EaD na Instituição, cujo 119 

órgão atuaria em aproximadamente cinquenta (50) municípios e em três (3) estados 120 

brasileiros; citou que seria esta sua sexta representação nos Conselhos Superiores, estando 121 

a disposição para contribuir neste processo conturbado da nação brasileira, onde a 122 

Universidade sentiria os percalços existentes. Com a palavra, a Presidência solicitou aos 123 
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novos Conselheiros do CEPE que permanecessem para a composição das Câmaras após 124 

a reunião; seguidamente, procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na pauta 125 

respectiva para pronunciamentos de destaque; quando houve menção, ao item 4 pelos 126 

Conselheiros Alexandre Camilo Junior, Rosane Falate e pela relatora; não havendo mais 127 

manifestações, os demais itens que não foram objeto de destaque, colocados para 128 

votação, receberam aprovação unânime. A Presidência cedeu palavra à Conselheira 129 

Rosane Falate para manifestação acerca do PROCESSO Nº 10.561/2015, proposta de 130 

novo Regulamento de Atividades de Pesquisa da UEPG, protocolado pelo professor José 131 

Flávio Marcelino Borges, argumentando que não constaria no processo eletrônico a 132 

última versão para análise e desta forma, ponderou algumas alterações de pontuações 133 

de pesquisa continuada, das orientações e para os projetos de pesquisa. Na sequência, a 134 

Conselheira relatora Adriana Scoton Antonio Chinelatto explanou que houve muita 135 

discussão para se chegar à versão a ser aprovada, onde para pesquisa continuada a 136 

pontuação a ser comprovada seria de cinco (5) pontos, já para o encerramento de um 137 

projeto de pesquisa, o coordenador deveria comprovar produção acadêmica 138 

equivalente a um (1) ponto; citou que para as orientações independeria o número de 139 

alunos, para as quais a pontuação seria de meio (0,5) ponto para aluno de ensino 140 

médio, 1 (um) ponto para aluno de graduação em programas institucionais de iniciação 141 

científica ou tecnológica e de 2 (dois) pontos para orientação de pós-graduação em 142 

atividade de pesquisa. A Conselheira Rosane Falate satisfeita com as explanações, 143 

comentou ainda que alguns procedimentos estavam nebulosos e que a preocupação 144 

com as pontuações deveria ser do início ao encerramento das pesquisas. O Conselheiro 145 

Alexandre Camilo Junior ressaltou alguns detalhes da tramitação, justificando que a 146 

proposta teria sido analisada pelo proponente que sugeriu duas (2) alterações, 147 

primeiramente no parágrafo 1º do Art. 8º, nas alíneas b e c para a inclusão do termo 148 
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‘apenas’ antes da pontuação, a outra alteração seria no mesmo artigo, porém parágrafo 149 

21 esclarecer quanto a uma submissão por quadriênio ou quantas fossem feitas no 150 

período, acreditando que o texto poderia ser melhorado; abordou que seria importante 151 

um artigo de transição. Após interações quanto ao acréscimo nas alíneas b e c, julgado 152 

redundante e que não daria margem para má-fé, caso não houvesse, não foi acatado 153 

pelo Plenário; em seguida, a Presidência colocou em discussão a alteração do parágrafo 154 

21, cuja redação sugerida pela Conselheira Pascoalina Bailon de Oliveira Saleh para o 155 

acréscimo de ‘independente do número de submissões’, teria sido acatado por 156 

unanimidade. Na continuidade, a Conselheira relatora salientou o Art. 20 que trataria 157 

as pesquisas continuadas e os projetos de pesquisa que estivessem em desenvolvimento 158 

para serem encerrados de acordo com a Resolução CEPE nº 65/2011; evidenciou que um 159 

dos pedidos do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA seria quanto ao sistema 160 

de adimplência, considerando que o docente teria prazo para o encerramento e entrega 161 

de relatório, entretanto ao entrar no prazo a situação do pesquisador apareceria como 162 

inadimplente no sistema da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP; 163 

disse que a Câmara julgou procedente o pedido, no entanto a Pró-Reitoria havia 164 

informado da impossibilidade de alteração para que no período a mensagem fosse em 165 

trâmite; reforçou que a Resolução CEPE nº 065/2011 teria sua vigência para os 166 

protocolados em andamento por um período de três (3) anos, após poderia ser 167 

revogada; concluiu solicitando ampla divulgação do novo regulamento. Matéria 168 

esclarecida, a Presidência encaminhou para votação, sem outras manifestações, a 169 

matéria foi aprovada por unanimidade. Seguidamente, o Senhor Presidente, 170 

antecipando sua palavra livre justificando que sairia antes para o atendimento do 171 

Secretário de Meio Ambiente, esclareceu as particularidades e dinâmica das reuniões do 172 

CEPE; reforçou a convocação estendendo convite aos empossados para a Reunião 173 
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Extraordinária do COU no dia trinta e um próximo, pela manhã, e logo no período da 174 

tarde outra reunião para tratativas a respeito da Resolução nº 109, de 08 de agosto de 175 

2017 para estudos de proposta para autonomia universitária. Em seguida, na presidência 176 

da sessão a Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli encaminhou a 177 

composição das Câmaras, a fim de expedição de ato oficial; passou à constituição da 178 

Câmara de Assuntos Extraordinários, tendo como Presidente o Conselheiro Silas 179 

Guimarães Moro e como membros, os Conselheiros João Manoel Grott, Marli de Fátima 180 

Rodrigues, Paulo Rogério Moro, Ricardo Zanetti Gomes e Rosane Falate; à Câmara de 181 

Graduação dada mesma constituição, no entanto, tendo como Presidente a Conselheira 182 

Rosane Falate; em seguida passou a constituição da Câmara de Extensão, tendo como 183 

Presidente o Conselheiro Ludmilo Sene e como membros, os Conselheiros Alexandre 184 

Camilo Junior, César Augusto Galvão Arrais, Eduardo Pereira, Gilmar Batista Mazurek e 185 

Sandra Borsoi; mesma constituição dada à Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, 186 

estando na Presidência o Conselheiro Alexandre Camilo Junior. Colocada pela Senhora 187 

Presidente para deliberação e votação, foi aprovada por unanimidade. A Presidente 188 

informou que ao considerar a Portaria R. nº 408, de 21 de agosto de 2017, a qual 189 

dispensaria os Conselheiros a partir do dia trinta e um de agosto, desta forma, o 190 

mandato dos Conselheiros empossados iniciará no dia primeiro de setembro. Foi ainda 191 

cedida palavra à Secretária deste Conselho para esclarecimentos operacionais quanto às 192 

comunicações via e-mail, acesso a pauta e legislação disponível na página institucional 193 

da Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON, bem como, sobre o calendário 194 

de reuniões plenárias e câmaras. Esgotada a pauta regulamentar e não havendo 195 

inclusões de matéria, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer 196 

uso, abrindo inscrições. Manifestou-se a Conselheira Rosiléa Clara Werner agradecendo 197 

pelo aprendizado de Conselho, onde aprendeu muito da Universidade e dos processos de 198 
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luta, do período vivido com recessão e mudanças de ordem política, para os novos 199 

conselheiros que passaram por esse momento de grande aprendizado, inclusive das 200 

negociações, da tolerância, do saber se indignar; relatou que o CEPE marcaria a vida 201 

profissional e pessoal; agradeceu a Senhora Vice-Reitora e a equipe da SEGECON pelo 202 

auxílio, orientação e ajuda no processo, dando as boas vindas aos colegas, orientando 203 

que o fato de ser conselheiro não redimiria de ser um representante, já que terminado os 204 

mandatos, ainda assim continuaria uma equipe, se dispondo a ser ouvido atento e 205 

ombro amigo para ajudar nas discussões. A Senhora Presidente fez das palavras 206 

anteriores as suas, enfatizando que os pares pertenceriam aos mesmos Setores de 207 

Conhecimento e que deveriam conversar a respeito dos Conselhos; ressaltou a 208 

importância dos suplentes estarem sempre cientes das matérias, podendo participar das 209 

reuniões, principalmente das plenárias; concluiu corroborando com a presença de todos 210 

nas reuniões extraordinárias do COU na semana seguinte. Não havendo nada mais a 211 

tratar, às dez horas e trinta e oito minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos 212 

e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 213 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 214 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 215 

vinte e dois de agosto de dois mil e dezessete. 216 

ATA  Nº  007/2017 217 

Carlos Luciano Sant’Ana Vargas   __________________________________ 218 

Gisele Alves de Sá Quimelli    __________________________________ 219 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto   __________________________________ 220 

Alexandre Camilo Junior        __________________________________ 221 
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João Manoel Grott     __________________________________ 222 

Ludmilo Sene      __________________________________ 223 

Maria Elena Payret Arrúa    __________________________________ 224 

Marli de Fátima Rodrigues             __________________________________ 225 

Pascoalina Bailon de Oliveira Saleh          __________________________________ 226 

Rosane Falate      __________________________________ 227 

Rosiléa Clara Werner     __________________________________ 228 

Silas Guimarães Moro    __________________________________ 229 

Eliane Maria Fidelis                __________________________________ 230 


